

ENCUESTAS

Fuerte RECHAZO ciudadano por viajes lujosos de la 4T



José Ramón López Beltrán

RAFAEL ORTIZ

La narrativa de austeridad que ha acompañado al obradorismo desde su llegada al poder, enfrenta uno de sus momentos más delicados. Así lo revela una medición de la encuestadora Polister, dirigida por Milagros Oreja, que muestra cómo los recientes viajes de funcionarios de Morena a destinos internacionales han encendido el debate público y generado un fuerte rechazo ciudadano.

La encuestadora Polister alertó de la conversación negativa por los escándalos protagonizados por "Andy" López, Monreal y Mario Delgado, uno en Japón, otro en España y el tercero en Portugal.

Una crítica crece en contra de varios personajes clave de Morena, quienes protagonizaron un verano lleno de viajes, gastos y polémicas que contrastan con el discurso de austeridad republicana promovida por la dirigencia del partido y por la propia presidenta Claudia Sheinbaum.

Una reciente encuesta de la que esta redacción tiene una copia, titulada "Los viajes de Morena" y elaborada por la casa demoscópica Polister, alerta de la conversación negativa que generaron tales escándalos protagonizados por un hijo del expresidente López Obrador, el diputado Ricardo Monreal y secretario de la SEP, Mario Delgado, que fue fotografiado en Portugal.



"Andy" López y Ricardo Monreal



Polémica en la 4T por "Andy" López Beltrán

Del universo de encuestados, 77 % conoció el tema de las vacaciones de "Andy" López Beltrán a Japón, y a España del zacatecano Monreal Ávila, y a más de 50 % de quienes opinaron ven mal, incorrecto, que los morenistas "viajen a destinos de lujo".

En una cifra similar a quienes conocían la polémica, 76.76 % aseguraron que estos hechos contradicen el discurso de austeridad que propuso Andrés Manuel López Obrador, y arriba de 70 % también reveló que esto afecta de manera negativa su opinión sobre Morena.

Milagros Oreja explicó que el interés por el tema se disparó tras la publicación de una carta en la que se justificaban los gastos de hospedaje, estimados en 7,500 pesos por noche. Para la mayoría, esta explicación no hizo, sino avivar la polémica.

"Más de 70 % de la gente se enteró del tema, independientemente de su nivel socioeconómico. Y 76 % considera que pagar más de 7 mil pesos por noche es un lujo. Sólo 14 % cree que es austero", detalló la directora de Polister.

La propia explicación pública de "Andy", luego de trascender varias fotografías de sus vacaciones, encendió las redes sociales. El hijo de AMLO aseguró que fue "espionado y acosado", mientras desdeña la cantidad de 7,500 pesos por noche en su hotel de Tokio. Lo anterior después de "extenuantes jornadas de trabajo".

A esos fuertes señalamientos por derroche y falta de transparencia se sumó esta semana el caso del hijo de Andrés Manuel López Obrador. José Ramón López Beltrán fue visto vacacionando en el Vidanta Riviera Maya, un resort de cinco estrellas perteneciente a Daniel Chávez, empresario y compadre del expresidente, considerado beneficiado con concesiones federales durante el sexenio pasado.

Ante la difusión de las fotografías, José Ramón aclaró en sus redes que, como cualquier ciudadano, goza del derecho al descanso y la vida privada, pese a pertenecer a la familia del expresidente. "No soy funcionario público. No tengo ningún cargo ni manejo recursos del gobierno", escribió. "Quien trabaja y vive con honestidad también merece descanso, privacidad y alegría sin ser juzgado".